

Rede anlässlich

**Verleihung der Wirtschaftsmedaille 2023
an Dr. h.c. Kurt Stoll und Dr. Wilfried Stoll,
geschäftsführende Gesellschafter Festo**

am 28. November 2023

Ministerin für Wirtschaft, Arbeit und Tourismus

Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut MdL

Dauer: 4 Minuten

Sehr geehrter Herr Dr. Stoll,

mit Ihnen und Ihrem Bruder Kurt, der heute bedauerlicherweise terminlich verhindert ist, darf ich heute zwei bemerkenswerte Unternehmerpersönlichkeiten ehren.

Die FESTO Gruppe gehört zweifellos zu unseren baden-württembergischen Vorzeigeunternehmen.

Gegründet 1925, ist FESTO heute ein in dritter Generation international agierendes Familienunternehmen der Fabrik- und Prozessautomatisierung mit über 250 Niederlassungen in etwa 60 Ländern und über 20.000 Beschäftigten.

Der Weg von FESTO an die Weltspitze der industriellen Automatisierung und Bildung wurde maßgeblich von Ihnen beiden, den visionären Brüdern Stoll geprägt.

1971 haben Sie gemeinsam nach dem Tod Ihres Vaters und Firmengründers Gottlieb Stoll die Leitung des Unternehmens übernommen.

Kurt Stoll erkannte das Potenzial von Druckluft in industriellen Anwendungen und machte es nicht nur zum Thema seines Maschinenbaustudiums, sondern setzte es auch konsequent in die Praxis um.

Sein bahnbrechender Beitrag war der Aufbau des Geschäftsfelds Pneumatik ab 1955, was FESTO zu einem Vorreiter in der Automatisierungstechnik werden ließ.

Es war ein klassischer Genieblitz für das Unternehmen, der ihm zum entscheidenden Durchbruch und zu nachhaltigem Wachstum verhalf.

Sie, sehr geehrter Herr Dr. Wilfried Stoll, haben zugleich frühzeitig die Chancen der Globalisierung erkannt und trieben die weltweite Expansion von FESTO voran.

Ihr Weitblick und Ihre Entschlossenheit etablierten FESTO nicht nur national, sondern auch international als erfolgreichen Akteur.

Zusammen mit Ihrem Bruder erkannten Sie darüber hinaus die Wichtigkeit von Schulung und Ausbildung in der damals noch völlig neuen Pneumatik-Technologie, was zur Gründung des Geschäftsfelds Lehrmittel und Seminare im Jahr 1965 führte.

Aus diesem Bereich wurde rund zehn Jahre später das Tochterunternehmen Festo Didactic mit Sitz in Denkendorf.

Damals begann auch die enge Zusammenarbeit mit dem Bundesinstitut für Berufsbildung (BiBB).

Gemeinsam mit dem Institut hat die FESTO Didactic maßgeblich die Berufsausbildung in Deutschland mit eigenen Ausbildungsmitteln geprägt und ist heute Weltmarktführer in der industriellen Aus- und Weiterbildung.

Aber auch in der Welt der Forschung und Entwicklung haben Kurt und Wilfried Stoll stets mit beeindruckender Weitsicht agiert.

FESTO unterstützt viele Forschungseinrichtungen und Forschungsmethoden, wie beispielsweise das *Bionic Learning Network*.

Mehr als sieben Prozent des Unternehmensumsatzes werden in Forschung und Entwicklung investiert, vor allem in zukunftssträchtige Bereiche wie Energieeffizienz und Industrie 4.0, aber auch, mit wachsender Bedeutung, in LifeTech mit Medizintechnik- und Laborautomation.

Damit unterstreichen Sie bei FESTO immer wieder Ihren Willen, nicht nur die Gegenwart, sondern vor allem die Zukunft zu gestalten.

Sehr geehrter Herr Dr. Stoll,

die heutige Auszeichnung von Ihnen beiden ist nicht nur eine Anerkennung Ihrer Lebensleistung, sondern auch eine Feier der Werte, die Sie

verkörpern: Innovation, soziale Verantwortung und der Glaube an das Potenzial von Bildung und Technologie.

Diese Werte werden nicht nur in der Geschichte von FESTO weiterleben, sondern auch in den Generationen von Menschen, deren Leben und Karrieren Sie insbesondere hier in Baden-Württemberg nachhaltig beeinflusst haben.

Vielen Dank für Ihr außergewöhnliches Engagement und herzlichen Glückwunsch zu dieser wohlverdienten Auszeichnung.